

Allan Álvarez, presidente de la Juventud Socialista: "Si el Soc. Democrático no es capaz de levantar una alternativa presidencial (a Bachelet) es que su proyecto político fracasó"

Asegura que la coalición debe resolver la necesidad de recambio y que los llamados a hacerlo son los políticos de la generación "de Elizalde, Tohá y Claudio Orrego".

RENÉ OLIVARES

El alza de las últimas semanas de la figura de Michelle Bachelet en los sondeos de opinión han venido acompañado de una activa agenda de parte de la exmandataria, quien tal como planteó antes de que el oficialismo tuviera un pacto municipal, ha estado disponible para apoyar a las figuras de la centroizquierda e izquierda. Lo mismo ocurre con el Gobierno, que ha visto a Bachelet como un activo de valor para su plan comunicacional y que durante los últimos meses ha potenciado la aparición del Presidente Boric junto a Bachelet.

Por eso, han sido múltiples las veces que la expresidenta ha debido salir a decir que no es candidata. La última vez ayer, al recibir un homenaje en el marco de los 70 años del Consejo de Rectores de Universidades (CRUCH) (ver nota secundaria).

Por eso, Allan Álvarez, quien liderará la Juventud Socialista hasta este sábado, plantea que más que seguir buscando que Bachelet cambie de opinión, se debe trabajar en buscar la alternativa, el "recambio", el "dar el paso a las nuevas generaciones" que la exmandataria ha insistentemente pedido a los partidos, pese a que la opinión pública dice otra cosa.

—¿Cómo cree que se plantea Bachelet hoy frente a las encuestas y frente a una eventual candidatura presidencial el próximo año?

—En rigor lo que hay aquí es que la Presidenta ha dicho en todos los tonos que ella no es candidata y que no está buscando ser candidata. Ahora, es innegable que hay un clima que pareciera apuntar en la dirección contraria, e incluso hay actores políticos que están promoviendo su candidatura activamente. Desde luego que creo



MICHELLE PÉREZ

que si ella decidiera ser candidata, todos estaríamos con ella. Pero el escenario que hay hoy es que la Presidenta no se está postulando, por lo que queda solo un camino, que es buscar liderazgos que logren sumarse a la disputa.

—¿Es la expresidenta, desde su posición de ventaja en las encuestas, la que presiona a los partidos para que no la "obliguen" a una tercera candidatura presidencial?

—La pregunta de fondo es que si el Socialismo Democrático no tiene la capacidad de dar una disputa, de dar nombres y de construir una alternativa presidencial, es que entonces el proyecto político del Socialismo Democrático fracasó, no tiene mucho más que considerarse.

—¿Y qué pasaría si no consiguen un nuevo nombre?

—Ahí es donde creo que hay tanto que desarrollar y tantas preguntas que hacerse. Por qué el Socialismo Democrático no tiene actores de recambio, pero el Frente Amplio ya tiene al Presidente Boric y ya tiene también un buen nombre en las encuestas, que si no son para esta vuelta pueden ser para la otra, como el alcalde (Tomás) Vodanovic.

“El escenario que hay hoy es que la Presidenta no se está postulando, por lo que queda solo un camino, que es buscar liderazgos que logren sumarse a la disputa”.

Entonces, qué es lo que pasó con una generación, que es la de (Álvaro) Elizalde, (Carolina) Tohá, del mismo Claudio Orrego... qué pasa que no se logró desecipsar, y que parece que

ahora es el mejor momento para lograrlo y si no lo consiguieran —si fuera el caso— qué es lo que pasaría con las generaciones futuras.

—¿Es una suerte de "última oportunidad"?

—Si esto no pasa, ya estaría resonando el fracaso del proyecto político del Socialismo Democrático, porque

no lo habremos logrado hacer ahora, por qué no pudiste hacerlo en 2021, tampoco lo habías logrado hacer en 2017, entonces, llegas a hacer una pregunta más de

fondo, sobre por qué nosotros no podemos, sin embargo, pareciera que incluso el Partido Comunista, con la ministra Camila Vallejo o la diputada Karol Cariola, que son figuras de peso.

“Por qué el Socialismo Democrático no tiene actores de recambio, pero el Frente Amplio ya tiene al Presidente Boric y ya tiene también un buen nombre en las encuestas, que si no son para esta vuelta pueden ser para la otra, como el alcalde (Tomás) Vodanovic”.

—En la línea discursiva de Bachelet, ella parece decir "si no hay nadie tendré que asumirlo yo". ¿Usted lo ve así?

—Esa es como la interpretación que se hace. A mí no me consta que sea esa la condicionante, pero hay gente que frente a esa conjetura que ronda, hay gente que piensa que hay que proclamarla inmediatamente y que sea desde ya la candidata, y hay otras personas que creemos que hay que recoger su llamado y buscar nombres que puedan plantearse este desafío. Yo creo que personas como Claudio Orrego tienen toda la potencialidad y la trayectoria como para dar esa disputa. Y partamos por despejarlo en una primaria.

“No suma mucho”

Respecto de la controversia generada por una publicación de la JS saludando el natalicio de Fidel Castro —que provocó el enojo de miembros de su propia comisión política— Álvarez plantea que hubo "un problema de timing. Estamos en un proceso muy delicado por Venezuela y no suma mucho esto (...). Entiendo que pudo haber personas que puedan haber sentido no interpretadas" por la publicación".